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 ７月 31 日、国際オリンピック

の開催地が北京市に選ばれました

開催となり、同一都市で両大会

 しかし、北京市で冬季オリンピックと

ンタースポーツをするの？」

北京市では滅多に雪は降りませんし

 

雪上競技は隣の河北省張家口市

 今回の冬季五輪ではフィギュアスケートやアイ

スホッケーといった氷上競技

ーやスノーボードなどの雪上競技

市から北西に 160km ほど

市で開催されます。 

 張家口市は河北省の北西部

万人ほどの地級市で、華北地方

交通・交易の要衝地として栄

一つである「大境門」があることでも

されたスキーリゾートといわれる

 張家口市は北京市とは距離的

河北省に分散させ一体的な経済発展

都市として、北京市と張家口市

開催までには両都市を約 40

 

ウィンタースポーツ人口３

 中国では、降雪が冬季の北部

るものではないため、ウィンタースポ

し近年、スポーツ中継での人気

１千万人以上のスキー人口がいるとも

整った氷上競技を中心に、オリンピックで

 こうした中、今年中国政府は

ポーツ人口を３億人にする計画

実現性はともかく、中国で流行

キー場へ足を運ぶ観光客の需要増大

（CLAIR メールマガジン
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年冬季オリンピック 北京で開催決定！

オリンピック委員会（IOC）の総会にて、2022 年

ばれました。まだ記憶に新しい 2008 年夏季の北京

両大会が開催されるのは史上初となります。 

オリンピックと聞いて、「北京に雪が降るの？」「

？」と首を傾げた方も多かったのではないでしょうか

りませんし、ウィンタースポーツを楽しむ人も多

河北省張家口市で開催 

フィギュアスケートやアイ

氷上競技を北京市で行い、スキ

雪上競技については、北京

ほど離れた河北省の張家口

北西部に位置する人口 440

華北地方と内モンゴルを繋ぐ

栄え、万里の長城の関門の 

があることでも知られています。2004 年に中国国内

スキーリゾートといわれる万龍スキー場のほか、４つのスキー場

距離的に離れているものの、北京市の経済機能

経済発展を目指す「京津冀（けいしんき）一体化

張家口市を繋ぐ高速道路が既に整備されているほか

40 分で結ぶ高速鉄道が開通する予定となっています

３億人、日本にも経済効果？ 

北部に限られるほか、施設の数も少なく費用面

ウィンタースポーツを楽しむ市民はほとんどいませんでした

人気の高まりや健康増進を背景に普及が進んできており

がいるとも言われています。競技レベルの面

オリンピックでは日本以上の成績を残しています

は施設整備などの振興策により 2022 年までに

計画「三億人上冰雪」を打ち出しました。３

流行することになれば、優れた雪質や環境を

需要増大が見込まれます。中国でスキープロモーションを

高速道路で結ばれる北京市と

メールマガジン 2015 年９月配信） 
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北京事務所 

年冬季オリンピック

北京五輪に続いての

？」「中国の人はウィ

のではないでしょうか。実際に、

多くはありません。 

中国国内で最初に整備

場を有しています。 

機能を周辺の天津市・

一体化」構想の重点

されているほか、オリンピック

となっています。 

費用面でも手軽に行え

いませんでした。しか

んできており、現在

面でも、練習環境の

しています。 

までにウィンタース

３億人という数字の

を求めて、日本のス

スキープロモーションを実施

高速道路で結ばれる北京市と張家口市 
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している日本の自治体にとっては絶好の機運ともいえ、大都市に押し寄せる中国人観光客

の人波を地方で奪い、各地で「爆滑り」現象が見られる日がやってくるかもしれません。 

 

オリンピック成功への課題 

2008 年夏季オリンピックの際に建設された北京国家体育場「鳥の巣」や北京国家水泳

センター「水立方」を再び会場として使用することや、今夏も世界陸上を開催するなど国

際大会の豊富な運営経験があることが今回の開催決定にあたり効果的な材料となりました。

一方、開催に向けて課題も指摘されています。 

一つはやはり大気汚染の問題。既に、汚染物質

を排出する工場の取り壊しや移転、車両等の排ガ

ス規制や環境技術の導入など様々な対策が進め

られ、改善の兆しは見えてきていますが、依然と

して「空気の悪い国」という印象は強く、海外か

らの観戦を検討する旅行客にとっては、大きな不

安要素となります。 

 

また、人工雪の使用による水不足の問題も懸念されています。雪上競技が実施される張

家口市は一定の積雪はあるものの、スキー場運営や競技実施にあたっては、大量の人工雪

が使用されます。乾燥地域である中国北部の都市は、かねてより水不足に悩まされており、

ウィンタースポーツ普及により、大量の水を必要とする人工雪の需要が増加すれば、さら

なる水不足に陥る可能性があります。 

冬季オリンピック成功は、政権にとって国威発揚のための新たな旗印であり、オリンピ

ックを通じて、国家の成熟ぶりを国内外に印象付けるためには、これらの課題に真正面か

ら向き合い市民や国際社会からの理解を得ていく必要があるでしょう。 

 

地域交流の拡大に期待 

今回の開催決定により、2018 年の韓国・平昌オリンピック、2020 年の東京オリンピ

ックに続いて 3 大会連続で東アジアにおいてオリンピックが開催されることとなります。 

張家口市のある河北省は、1998 年冬季オリンピック開催地である長野県と友好都市で

あり、相互訪問や施設間の技術協力など、両都市の結び付きはさらに強くなりそうです。 

現在は強豪となった中国でカーリングが行われようになったのは、友好都市である黒竜

江省から依頼を受けた北海道が、1995 年に人材交流として技術コーチを派遣し、基礎か

ら指導したのが始まりです。３か国でのオリンピック開催を通じ、地域間の交流や協力が

ますます活発になっていくことが期待されます。     

            

（濱岡所長補佐 香川県派遣） 

開閉会式が行われる「鳥の巣」 


